

La mitzva de la semaine

Par le Rav Shaoul David Botschko

Directeur de la Yeshiva Ekhal Elyahou (Kokhav Yaacov)

Traduit de l'hébreu par Elyakim P. Simsovic

Parachat Vayichla'h

Conversion

L'usage de bien des tribunaux de par le monde est de décourager les candidats à la conversion. Or, sur la foi de cette paracha, les Sages enseignent que telle n'est pas la voie convenable. Repousser provoque des malheurs pour Israël et peut même s'avérer catastrophique.

La paracha relate le fait suivant (Genèse xxxvi, 12) :

« Timna devint la concubine d'Eliphaz fils d'Esau et elle enfanta Amaleq à Eliphaz ; voilà les enfants de 'Ada, femme d'Esau. »

Le Talmud (Sanhédrin 99b) s'étonne. Qu'est-ce donc que ce verset enseigne ? Et la réponse :

« Timna était de lignée royale. Elle voulut se convertir. Elle vint trouver Abraham, puis Isaac et enfin Jacob. Ils ne l'ont pas acceptée. Elle devint alors la concubine d'Eliphaz, le fils d'Esau. Elle dit : je préfère être servante dans cette famille (Israël) plutôt que princesse dans une autre. Amaleq est issu d'elle. Pourquoi ? Il n'aurait pas fallu la repousser. »

Pour réparer cette faute, Israël a dû partir en exil pour faire entrer des convertis en Israël, comme le Talmud (Psa'him 87b) le dit :

« Et rabbi Eleazar enseigne : le Saint, source des bénédictions n'a exilé Israël parmi les nations que pour que des convertis s'attachent à lui, selon l'allusion des semilles ; on ne sème une mesure de grain que pour en récolter trente fois plus. »

C'est pourquoi nous devons accueillir ceux qui frappent à nos portes.